
 

 

Data: 09/11/2022 Local: Auditório das Secretarias Municipais do município de São 
Roque do Canaã, localizado em Rua João Vago, 137, Bairro 
Centro, São Roque do Canaã 

Início: 09h05 Término: 10h20 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Leitura e deliberação da ata da reunião anterior (reunião do dia 30 de setembro); 

3. Aprovação de ofício, para solicitar à AGERH, apoio e assessoramento na condução da 
execução do instrumento de cobrança pelo uso da água na Região Hidrográfica dos Rios 
Santa Joana e Santa Maria do Doce; 

4. Apresentação da Deliberação referente a CTCO – Câmara Técnica de Cobrança e 
Outorga, a qual Institui, em caráter permanente, e define as competências e regras de 
funcionamento da Câmara Técnica de Cobrança e Outorga –CTCO da Bacia Hidrográfica do 
Rio Santa Maria do Doce; 

5. Deliberação e formação da CTCO; 

6. Definição de comissão para articulação dos trabalhos, referentes ao Dia Mundial da Água; 

7. Discussão e Reiniciação do Projeto de monitoramento da Bacia do Santa Maria do Doce; 

8. Descida Ecológica do Santa Maria do Doce (parceria Rede Gazeta); 

9. Reativação do Horto Florestal de Colatina;  

10. Informes gerais; 

 Eventos do PIRH Doce. 

11. Encerramento. 
Aos nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois às 09 horas e 1 

cinco minutos da manhã, teve início a 4º. Reunião Ordinária do Comitê da região 2 

Hidrográfica dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce. Estavam presentes os 3 

seguintes membros do comitê: Gerson de Freitas Junior, representante da Prefeitura 4 

de São Roque, Crislaine da Penha dos Santos, representante da Prefeitura de 5 

Itarana, Aliamar Comério, representante do CREA, Maria Emilia Brumat, 6 

representante do STR Colatina, Leandro Soares Moreira, representante do STR 7 

Santa Teresa, Nichollas Monico, representante da Acadama, Flavia da Penha 8 

Gomes de Assis, representante do Projeto Ecco e Arestides Otaviano Junior, 9 

representante da Apea. Item 1. Abertura e verificação do quórum; primeiramente 10 

foi verificado o quórum, constatado que haviam membros suficientes, prosseguiu-se 11 

a reunião. 2. Aprovação da Ata do dia 30/09/2022 (ordinária): foi feita a leitura da 12 



 

 

Ata e a mesma foi aprovada, sem ressalvas. Dando seguimento a pauta, passa-se 13 

ao item 3. Aprovação do ofício: o ofício foi lido aos membros presentes, os quais 14 

aprovaram a solicitação do mesmo, concordando que este fosse enviado à AGERH, 15 

o quanto antes, para que os trabalhos de cobrança e outorga pudessem retornar. 16 

Item 4. Apresentação da Deliberação CTCO:  Foi lida a deliberação aos membros 17 

visto que muitos são novos e não tem conhecimento da deliberação da câmara 18 

técnica de cobrança e outorga. Houveram algumas considerações, e ajustes 19 

solicitados pelos membros. Ao final da reunião, o membro Nichollas realizou os 20 

devidos ajustes na deliberação. Item 5: Deliberação e formação da CTCO: Após o 21 

entendido pela plenária da deliberação, e feitos os devidos ajustes, deliberou-se pela 22 

formação da CTCO. A presidente frisou que de acordo com a deliberação da ctco, 23 

necessitaria de um membro de cada segmento. Assim, os membros Gerson de 24 

Freitas Júnior, representante da Prefeitura de São Roque (poder público), Leandro 25 

Soares Moreira, representante do STR de Santa Teresa (usuários) e Arestides 26 

Otaviano de Oliveira Júnior, representante da APEA (sociedade civil), se dispuseram 27 

a participar da câmara técnica. Em votação, a plenária concordou e aprovou a 28 

formação da ctco. A posse dos membros ficou definida para a p´roxima reunião do 29 

comitê. Item 6: Definição de comissão para articulação dos trabalhos, 30 

referentes ao Dia Mundial da Água: a presidente explicou que o ponto de pauta foi 31 

solicitado pelo membro Toninho, da Cesan, visto a importância da data e a 32 

representatividade do comitê. Assim, foram levantados pela plenária alguns 33 

trabalhos a serem realizados em alusão a data. Os membros Arestides Otaviano 34 

Junior e Crislaine da Penha dos Santos, se dispuseram a formar o Grupo de 35 

trabalho. A plenária solicitou a inclusão dos membros Elvis Pantaleão Ferreira, e 36 

Antônio da Silva Ferreira, visto a contribuição que os mesmos podem prestar nas 37 

atividades. Item 7: Discussão e Reiniciação do Projeto de monitoramento da 38 

Bacia do Santa Maria do Doce: Foi apresentado aos membros o projeto de 39 

monitoramento da bacia, iniciado em 2019, e dado a interrupção das atividades 40 

devido a pandemia, o mesmo não tve continuidade. A plenária concordou na 41 

reinicialização do projeto. Para tanto, deliberou-se em solicitar à Agerh via ofício a 42 

retomada das atividades. Item 8: Descida Ecológica do Santa Maria do Doce 43 



 

 

(parceria Rede Gazeta): Por unanimidade, a plenária concordou em apoiar, desde 44 

que o comitê tenha seu momento de fala, prestando conhecimento e informações 45 

sobre a importância do comitê de bacia aos seus usuários. Caso não seja possível 46 

este momento, o comitê não manifestou interesse na parceria. Item 9: Reativação 47 

do Horto Florestal de Colatina: O item 9 foi solicitado sua inclusão como ponto de 48 

pauta, pelo membro Nilo, visto este não estar presente na reunião, os assuntos não 49 

foram tratados e o item retirado da pauta. Item 10: Informes gerais: Foi relatado a 50 

plenária sobre os eventos em torno do PIRH, sua revisão, planos e ações e suas 51 

oficinas. A presidente lembrou aos membros que a Agerh possui um levantamento 52 

com várias informações da bacia e seus afluentes, e que os novos membros não 53 

possuem conhecimento deste levantamento. A plenária manifestou o interesse em 54 

conhecer este levantamento. A presidente informou que solicitaria à Agerh uma 55 

capacitação, ou oficina para apresentação do material. 12.Encerramento; a 56 

presidente agradece a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 57 

encerrada. A presente Ata foi lavrada por mim, Gerson de Freitas Júnior, secretário 58 

executivo do Comitê e assinada pela Presidente do CBH.   59 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 60 

PRESIDENTE 61 


